

de chacun des groupes ethniques qui forment notre pays. C'est pourquoi la Commission du centenaire est très sympathique à cette motion mise de l'avant par l'honorable député de Cap-Breton-Nord et Victoria (M. Muir).

En mars 1965, la Commission du centenaire réunissait à Ottawa 18 dirigeants indiens de toutes les régions du Canada pour recueillir leurs conseils sur la participation des Indiens aux fêtes du centenaire. Une des recommandations des plus importantes de ce groupe se lit comme il suit:

Qu'un jour de fête nationale des Indiens soit institué:

Attendue qu'un jour de fête nationale des Indiens reconnaîtrait l'apport des Indiens à la civilisation canadienne.

En novembre 1965, une autre réunion nationale a été tenue à Winnipeg et les dirigeants indiens de huit provinces y ont participé. Même si le sujet principal de discussion portait sur le folklore indien, tel que reflété dans les festivals indiens actuels, les reconstitutions et les *pow-wows*, et leur intégration aux fêtes du centenaire, une des résolutions adoptées à l'époque prévoyait la proclamation d'un jour de fête nationale des Indiens. La résolution a été envoyée au Conseil consultatif national des Indiens, désigné par les Indiens de tout le Canada, avec la recommandation que la Direction des affaires indiennes soit invitée à y donner suite. Le Conseil consultatif national des Indiens s'est réuni par la suite au début de janvier 1966 à Ottawa et a recommandé fortement à la Direction des affaires indiennes d'instituer une fête nationale des Indiens.

Tout récemment, la Commission du centenaire a réuni de nouveau à Ottawa, soit les 18 et 19 avril 1966, 22 dirigeants indiens de huit provinces pour poursuivre le travail amorcé à la conférence de mars 1965, en vue d'évaluer les progrès accomplis en rapport avec les projets du centenaire des Indiens.

Lors de cette réunion, on a exprimé le désir qu'un jour de fête nationale des Indiens soit institué. Tous ont convenu que parce que les traités avec les Indiens ont été signés pendant le règne de la reine Victoria, la date la plus appropriée et la plus significative serait le 24 mai. On a par conséquent approuvé à l'unanimité qu'on inscrive au procès-verbal de la réunion une demande à la Commission du centenaire et à la Direction des affaires indiennes d'appuyer la recommandation voulant que le 24 mai soit reconnu par tout le Canada comme étant le jour de fête nationale des Indiens.

Cette recommandation est actuellement à l'étude par la Direction des affaires indiennes de même que par les hauts fonctionnaires de la Commission du centenaire.

[M. Béchard.]

• (5.50 p.m.)

[Traduction]

M. l'Orateur suppléant: La parole est au député de Parkdale.

M. Howard: Monsieur l'Orateur, je pose la question de privilège. Nous avons entendu un porte-parole de chaque parti, sauf du Ralliement des créditistes, et deux porte-parole libéraux. Ne pourrions-nous pas nous abstenir d'en dire davantage, vu qu'il ne reste que cinq minutes, afin qu'une question d'importance capitale puisse être mise aux voix et que le Parlement puisse se prononcer?

M. l'Orateur suppléant: A l'ordre. L'objection du député de Skeena me paraît justifiée, mais la présidence n'est pas autorisée à restreindre le débat. J'accorde la parole au député de Parkdale.

M. Muir (Cap-Breton-Nord et Victoria): Monsieur l'Orateur, avant que le député commence ses observations, je voudrais insister auprès du ministre, qui est ici...

M. l'Orateur suppléant: A l'ordre.

M. Muir (Cap-Breton-Nord et Victoria): ...et du gouvernement pour que la motion soit mise aux voix.

M. l'Orateur suppléant: A l'ordre. Je signale au député de Cap-Breton-Nord et Victoria que s'il prend la parole maintenant il mettra fin au débat.

M. Howard: Allez-y.

M. Stanley Haidasz (secrétaire parlementaire du ministre du Nord canadien et des Ressources nationales): Monsieur l'Orateur, je suis heureux de me joindre à mes collègues de la Chambre pour faire l'éloge de la population indienne...

M. Muir (Cap-Breton-Nord et Victoria): Faites-le en votant.

M. Haidasz: ...qui a contribué à l'expansion de notre pays. Dans l'histoire du Canada, les Indiens ont joué un rôle remarquable que leurs concitoyens devraient reconnaître surtout à la veille du centenaire de la Confédération canadienne que nous nous apprêtons à célébrer.

Je veux m'unir aux honorables préopinants et rendre hommage non seulement à la nation indienne et à ses chefs, mais aussi au gouvernement actuel et au ministre du Nord canadien et des Ressources nationales (M. Laing) qui a lancé un programme gigantesque